

España 1.25 ptas. al mes.
Estranjero 2.25
Número suelto, 5 céntimos.
Id. atrasado 10

LA TARDE

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle del Corredor, 28, 1.º

Imprenta: Soledad, 27

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

PALMA DE MALLORCA, Martes 15 de Mayo de 1906

Año IV

Núm. 1010

BAJA DE LOS FRANCO ALMACENES SAN JOSE

Tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al publico en general haber recibido directamente de PARIS y LYON grandes existencias de NOVEDADES para la

TEMPORADA DE VERANO en SEDERIAS, LANERIAS, FANTASIA de ALGODON, LANILLAS y DRILES SASTRERIA Y CAMISERIA BRONDO esquina BORNE

Asamblea de las Diputaciones

Discurso del Ministro Por lo interesante reproducimos el extracto del discurso pronunciado por el Sr. Gasset, que presidia la magna Asamblea.

Comenzó el ministro de Fomento su notable discurso congratulándose del espectáculo que se ofrecía a sus ojos. Este acto—dijo—revela que la opinión del país se muestra decidida a prestar su ayuda a los empeños eficaces. Por eso llamamos a sus puertas y por lo mismo debemos satisfacer sus justas aspiraciones y sus legítimas demandas.

Vamos a tratar—añadió—de intereses materiales, es ve dad; pero esos intereses importan mucho a la vida de los pueblos. Las grandes empresas del ensamblado no se pueden realizar más que por los países fuertes, y no puede ser país fuerte el que carezca de riqueza; de donde se deduce que, contribuyendo a la mejora de los intereses materiales, se trabaja en pro de los altos y sublimes intereses, que son como las aspiraciones supremas de los pueblos modernos.

El Estado desea contribuir a la obra de mejoramiento anhelada por España; pero sería imposible encomendarla a sus propias fuerzas; por lo mismo, ha convocado esta Asamblea, primero para establecer lazos de estrecha unión entre el poder central y las provincias; luego, para conocer las necesidades de estas en materias de obras públicas; más tarde, para concertar los medios de que por una y otra parte se dispone para llevarlas a cabo.

Expuso en abreviada síntesis lo hecho por otros países en materia de obras públicas y de utilidad general, y luego de enumerar lo realizado en Inglaterra, Francia y Bélgica, consagró brillantes frases, acogidas con ruidosos aplausos, a exponer la necesidad de las vías de comunicación en España y su influjo en la prosperidad pública.

Recordó que en 1903 excedieron de mil los Ayuntamientos que respondieron a sus excitaciones, prometiendo contribuir a la construcción de caminos vecinales.

De los 80.000 kilómetros del plan general de carreteras sólo están construidos unos 40.000, y más de 40.000 continúan en proyecto.

Con 12 millones que el presupuesto consagra anualmente a esos trabajos se tardaría un siglo en concluir las carre-

teras proyectadas, invirtiendo en ellas 1.100 millones de pesetas.

De tales cifras se deduce que las llamadas carreteras parlamentarias no deben consumirse en tan larga tarea los recursos del Estado, sino, aplicar la energía nacional a más fáciles y útiles empresas.

El esfuerzo que debe y puede emplearse dará por resultado la terminación en ocho ó diez años de una red de caminos vecinales de 50.000 kilómetros que dé al tráfico las facilidades que España necesita.

Hizo constar el absoluto asentimiento del Gobierno a sus propósitos y la decisión de consignar cantidades anuales suficientes para satisfacer necesidades tan conocidas.

Declaró que el conflicto agrario de Andalucía hállese amortiguado por la proximidad de una gran cosecha y por las obras comenzadas.

Pero que los síntomas se atiendan no quiere decir que el mal ha desaparecido. Al contrario, hay que aprovechar la tregua de los dolores para destruir la causa que los produce, porque no se puede consentir en estos tiempos que en los pueblos civilizados haya muchedumbres hambrientas.

El Estado está dispuesto a hacer sacrificios, creyendo que con eso establecerse verdaderos ahorros, porque los presupuestos mercedados de Fomento obligan después a los créditos extraordinarios, y por no haber dispuesto en sazón y con suficiencia de cantidades determinadas, hay que emplear luego sumas mayores, distribuidas con apresuramiento y sin orden. (Grandes aplausos).

Afirmó que si no se impulsan las obras públicas, ni se contribuye al fomento de la riqueza, la emigración aumentará, haciendo perder al país tantos brazos como las guerras coloniales costaron.

Lo grande del peligro y la urgencia del remedio son los motivos de haber convocado la Asamblea de Diputaciones, cuyo plan de trabajos expone.

Lo primero, dice, hemos de ultimar el plan acordado de los 6.000 kilómetros de caminos vecinales prorrateados a razón de 200 por provincia.

Después hay que poner coto a la larga tramitación de los expedientes (Estrepitosos aplausos), pues hay ocho trámites que seguir en todos ellos, aun estando conformes en absoluto cuantos en ellos intervienen.

Es decir, que el balduque, el papel, inútilmente llenado, el tiempo, estérilmente perdido, ocupan el lugar que pu-

diera consagrarse a labores eficaces. (Risas y aplausos.)

En último término hay que tratar, además de los caminos vecinales, de la supresión de trámites inútiles en los expedientes de las obras y mejoras que cada provincia necesite.

Y como no se puede generalizar, porque en cada provincia hay un caso particular, el ministro dedicará una conferencia a cada una de las representaciones de las provincias, para tratar con todas ellas cuáles son en cada caso las mejoras que desea y de qué modo se han de satisfacer.

Luego se entregará a la representación de cada provincia un formulario con cuestiones muy concretas para que las respuestas sean fáciles y sirvan de regla a las disposiciones del ministerio.

Terminó con párrafos de grande elevación y elocuencia, diciendo que suben los valores, mejora la moneda, pero mientras haya hambrientos no habrá llenado el país sus deberes de Estado europeo.

CURIOSIDADES

Las naranjas estériles—Parece que ha dado resultado asombroso el método practicado en California para conseguir que las naranjas estériles den fruto. El método es por demás sencillo, pues consiste en taladrar el tronco hasta llegar a su centro, y en el agujero se pone un poco de calomelanos, tapándolo despues.

Los barcos japoneses.—Los barcos japoneses cuyo nombre termina en Kan, son buques de guerra; cuando el nombre termina en maru, los buques son mercantes.

Coro de Silbantes.—El pastor de una iglesia metodista de Nueva Jersey acaba de organizar un coro de treinta silbantes. Este coro acompaña los himnos y demás cánticos de los oficios con silbidos perfectamente acordados y muy entonados.

Monumentos de orejas.—Existen en Corea en gran número, monumentos que datan de la guerra de 1892, cuando la Península fué invadida por 300.000 japoneses. En el país se dá el nombre de monumentos de orejas a tales monumentos, para indicar el sitio donde hay enterradas 10.000 orejas que los japoneses cortaron a los coreanos como trofeos de victoria.

DESPUES DE LAS ELECCIONES Política francesa

París Mayo 906. Emplée horas enteras en recorrer los colegios electorales de París.

El espectáculo me seducía. Había algo distinto, muy distinto, de lo que había yo visto siempre en Madrid.

Y ese «algo» exteriorizaba el concepto clarísimo que todos tienen aquí de los derechos de la ciudadanía y de sus deberes políticos.

Esta es una gran fuerza, una fuerza redentora, una de las fuerzas fundamentales de que se sirve Francia para salvarse, en días difíciles, de los escollos que la rodean.

París en masa acudía a las urnas. Pobres y ricos, sacerdotes y seglares, altos y bajos, capitalistas y obreros... todos iban a votar.

Nadie pensaba en «actas en blanco», ni en «muñidores electorales», ni en «cuadrillas de votantes», ni en trampas groseras.

Y los mismos que intervenían en la contienda mostrábase impacientes por conocer su resultado.

Era una incógnita, como lo es siempre, cuando no hay quien se encargue de falsificarla, la realidad que ha de ofrecernos el porvenir.

¡Unas elecciones verdaderas! Yo no conocía semejante espectáculo!

El resultado aparece, en el primer momento, confuso, laberíntico.

No es la lucha entre los «whigs» y los «tories»: es la lucha abigarrada, muy frecuente a la hora presente en los países parlamentarios, entre millares de grupos.

Además, en Francia queda siempre, en el primer escrutinio, un enigma por descifrar: el enigma de los «ballotages».

Cuando restan por elegir, por esos «ballotages», como sucede en el caso presente, más de 150 diputados, nada cierto y definitivo puede asegurarse.

La confusión de los grupos políticos es enorme; aparecen entre ellos, como dicen los franceses, más de veinte «mouvements». Desde el «royaliste» hasta el «socialista revolucionario», hay, más que un abismo, un campo extensísimo poblado de grupos diversos.

Quien no tuviera noticia del «bloc» de las izquierdas y del «bloc» de las derechas, pensaría, ante las presentes confusas estadísticas electorales, que de los comicios, en vez de salir una Cámara legislativa, había salido una Torre de Babel ó una jaula de locos.

¿Cómo se combinarán esas fuerzas heterogéneas? ¿Cómo se agruparán esos elementos, en la apariencia dispersos? He aquí toda la cuestión.

Esa fué también la gran cuestión, más que ahora, hace cuatro años, en el mes de Abril de 1902, cuando se verificaron las pasadas elecciones parlamentarias.

Su resultado fué un caos. Clemenceau había hablado ya del «bloc», de las izquierdas; pero ello parecía un sueño, una visión fantástica, algo impracticable.

Y el «bloc», sin embargo, se formó, y en sus campos penetraron, para vivir juntos dentro de sus extensísimas fronteras, gubernamentales como Rouvier y colectivistas como Jaurés, Vaillant, Viviani y Rouanet, ó individualistas como Ives Guyot, y patriotas como Ranc, é internacionistas y hombres, en suma, de las más diversas ideas filosóficas.

Es pintoresco conjunto de votos engendró tres ministerios largos: el ministerio de Waldeck-Rousseau, el ministerio de Combes y el ministerio de Rouvier.

Ahora... ahora sucederá exactamente lo mismo que entonces aconteció.

Esa es, en definitiva, la enseñanza que ofrecen las estadísticas electorales. Ella se verá confirmada por entero el día que se resuelvan los «ballotages».

El avance radical no encontrará diques resistentes é impracticables en la nueva Cámara de diputados.

¿Son muchos los de la derecha? ¿Son pocos?... ¡Qué importa!

Ellos, pocos ó muchos, concurrirán a esa labor, contribuirán a ella poderosamente.

En los últimos días de su vida, el famoso Cassagnac, aquel batallador indomable, aquel frenético defensor del imperio, aquel denodado representante de toda autoridad, dirigiéndose a los su-

dos, desde las valientes columnas de su periódico L'Autorité, les increpaba en un célebre artículo, La «solidarité dans les partis», diciéndose: «Cuanto sucede débese a los abandonos de la aristocracia social, que se juzga dueña de todos los derechos de defensa y para nada se acuerda de sus deberes políticos.»

No era ese el sólo defecto en que las derechas incurrieran.

Su capital equivocación era otra, era la de entregarse a una política de negros pesimismo.

De ella son responsables, más que los otros, los «nacionalistas».

¿Qué piensan? ¿Qué quieren? ¿Militan en el campo monárquico? ¿Son republicanos?

Nadie lo sabe a ciencia cierta. Parece que han nacido y se han formado para exaltar todas las negaciones.

M. Loubet y M. Waldeck-Rousseau procedían de campos moderados.

M. Loubet, siendo senador, había votado contra la separación de la Iglesia y el Estado.

Los funestos pesimismo de la derecha empujaron hacia la izquierda.

¿Quién ha de haber olvidado la lamentable escena del Hipódromo de Auteuil, en que, manos conservadoras, en plena fiesta aristocrática, hirieron el rostro de un hombre como M. Loubet, del primer magistrado de la nación francesa?

Después apareció M. Combes. Era un desconocido, un político insignificante. Resultó un Sixto V.

Y cuando hubo un alto en el camino con el gabinete de Rouvier, las derechas, en vez de apoyarle y de facilitar sus rectificaciones ministeriales, le echaron por tierra para que ocuparan su puesto un radical socialista como Clemenceau y un hombre de la Bolsa del Trabajo como Briand.

Esa historia se repetirá una vez más. Las derechas, para llegar a un movimiento de reacción, sueñan con las hiperboles, las exageraciones y los excesos del radicalismo.

Suman sus huestes, recuentan sus candidatos triunfantes y piensan en su fuerza parlamentaria para continuar su labor pesimista.

Un gabinete Maline ó un ministerio Ribot no contentan con su apoyo.

Se reproduciría con ellos el caso de Rouvier. Prefieran a Clemenceau y a Briand.

Esa es la realidad.

Las palabras famosas de Hamlet, enuncia: «Hay en los cielos y en la tierra muchas cosas que los libros no contienen.»

Por eso, después de las elecciones, después del recuento de votos, después de las estadísticas parlamentarias, puede asegurarse que la composición de la nueva Cámara de diputados no alterará los términos de los problemas planteados en Francia.

El avance radical y socialista está, por ahora, asegurado en la república francesa.

Ruy Blas.

El primer Parlamento ruso

Apertura de la Duma

París 12.—Siguen recibiendo de San Petersburgo detalles de la solemne apertura del primer Parlamento ruso.

Se dice que la sala del Palacio de Invierno estaba llena en el momento de entrar los Soberanos; que el Czar ha

pronunciado a las dos de la tarde un discurso muy breve y que la ceremonia ha durado poco más de media hora.

Añádese que grupos de funcionarios aplaudieron frenéticamente el discurso, en tanto que los miembros de la Duma permanecieron silenciosos y que el discurso, como no precisa cosa alguna, en nada cambia la situación que es grave y sobre todo mal comprendida.

El discurso del Czar

En el discurso de la Corona hay los siguientes párrafos:

«La Divina Providencia, que me ha confiado que cuidara del bienestar de la patria, inspírome para que convocase a los representantes elegidos por el pueblo a fin de cooperar a la elaboración de las leyes, con la más ardiente confianza en el porvenir de Rusia, que salda en vosotros a los hombres mejores, en la elección de los cuales me he interesado.»

Os esperan trabajos difíciles y complicados; yo creo que los más vivos deseos en favor de vuestra estimada patria os inspirarán y os unirán para sostener fielmente las instituciones que otorgué, con el firme convencimiento de que dedicaréis todas vuestras facultades a servir con abnegación a la patria, a presentar con toda claridad las necesidades de los campesinos, tan queridos por mí y a ilustrar al pueblo, procurando el desarrollo de cuanto pueda contribuir a su bienestar.

Debéis tener presente que para lograr el mayor bienestar posible no basta solamente la libertad, sino que es necesario también el orden como base de las leyes.

El Czar termina su discurso haciendo votos por la dicha de su pueblo, invocando las bendiciones de Dios para los trabajos del Consejo del Imperio y de la Duma y deseando la regeneración moral de Rusia y el despertamiento de sus mejores facultades.

La primera sesión

M. Deffrick, secretario de Estado, ha abierto la Duma dando la bienvenida a los delegados, a quienes leyó hizo firmar el juramento.

El profesor Mouromzeff, de Moscú, ha sido elegido presidente por aclamación y al tomar posesión ha agradecido la confianza que se le ha dispensado.

Los trabajos de la Duma se efectuarán teniendo por base el respeto a las prerrogativas constitucionales del Monarca.

M. Petrainkeviten ha hecho un caloroso llamamiento a los diputados para que sean libertadas las víctimas de la libertad.

El orador dijo que millares de manos se tienden hacia la Duma para implorar aquella libertad. Nuestro deber, añadió, consiste en hacer cuanto podamos para que la libertad no cueste en Rusia más víctimas. Queremos paz y concordia. El país ansia que los prisioneros sean puestos en libertad.

Efecto en la opinión

Los despachos que se reciben de San Petersburgo dan cuenta de que reina en todo el imperio ruso gran entusiasmo con motivo de la inauguración de la Duma. En la mayoría de las poblaciones se han engalanado las calles y se han cantado Te Deums.

Las tiendas y escuelas están cerradas como en los días de fiesta.

Los diputados han sido aclamados frenéticamente por el pueblo.

Los grupos llevaron en triunfo a casi

que no tengo un céntimo; los muebles que veis no son míos y en cuanto a ropas, habríais de contentaros con la que llevo puesta. Díez francos poseía ayer y los que anoche me zurraron, tuvieron a bien el llevarse los.

—Sin duda es para vos para quien yo he cedido esta habitación, hace quince días, para

servirse de ella desde las ocho de la noche hasta las doce. —¿Desde hace quince días, decís? —Sí. —Es extraño—murmuró Armando. Viendo su sorpresa dijo el estudiante. —No cabe la menor duda que en todo esto existe algún error. Pareció reflexionar algunos momentos y añadió. —Decíais que anoche estuviésteis aquí. ¿Pero cómo, y con quién? —Solo. —¿Cómo entrásteis? —Con una llave que me dió Fulmen. —Es extraño—murmuró el estudiante—yo no conozco a Fulmen. —¿Podéis decirme—añadió—cuál fué el objeto para que vinierais a esta casa? —El de abrir esa ventana. —¿Nada más? —Sí, salté al tejado y andando por él llegué hasta la ventana de la casa vecina. —Valor tuvisteis; el tejado tiene una inclinación muy pronunciada y es resbaladizo. Armando continuó. —Como os iba diciendo, llegué a la ventana de la casa vecina y trepando por el cañón de la chimenea, alcancé la cornisa y andando por ella, me oculté en el hueco de la ventana en cuestión. Pensando estaba en lo peligroso de mi situación, cuando con gran asombro mío, la Dama del guante negro, abrió la vidriera, circunstancia que yo aproveché para saltar dentro.

—Eso demuestra que os conserva aún buen afecto—dijo Armando. —Hará unos quince días—continuó Dulong—que Blidah se presentó en mi casa diciendome: «Amigo mío, hoy vengo a almorzar contigo.» —En mal hora has llegado,—la respondió,—da la pícara coincidencia que mis bolsillos están como mi estómago: vacíos. —Si no es más que eso—me contestó,—no te apures; te prestaré un luis y me lo devolverás. —Acepté el préstamo y nos fuimos a casa de Ripbee. Blidah, corriendo mis gustos mandó sacar algunas botellas de vino marca Pomard. Este vino tiene el triste privilegio para mí de que siempre que lo bebo me embriago, dándome la borrachera por ser prodigo; tanto es así que, si en aquel momento alguien me pidiese la cabeza, creo que no se la negaría. Comimos alegremente y ya había yo apurado algunos vasos de vino, cuando Blidah me propuso que le alquilase mi habitación por una temporada, cosa que no había de causarme extorsión alguna, toda vez que sólo la necesitaba de ocho a doce de la noche, horas que de ordinario las pasaba yo fuera de mi cuarto, y como a mí me llamase la atención su propuesta, me contó una extraña historia en la que la protagonista era una amiga suya, que era casada y no podía. —Comprendí—interrumpió Armando, que no dudaba de la buena fe del estudiante. —Creo que no hemos sido objeto de una burla de mal género. En aquel momento, el carruaje se detuvo en

bre es Armando León, y vengo de parte de Fulmen. —Es la primera vez que oigo vuestro nombre—respondió Dulong.—En cuanto a Fulmen, servíos ayudar mi memoria. ¿Quién es esa señora? —Una bailarina. —Ahora recuerdo. Es una joven morena, muy bonita. —Sí; eso es. —¿Y decís que venís de su parte? —Dos veces he tenido el honor de decirlo—contestó Armando. —Pues bien, ¿cómo me conoce esa joven? Esta pregunta dejó atónito al hijo del coronel, haciéndole reflexionar lo siguiente: —O aquel hombre representaba admirablemente un papel previsto de antemano ó Fulmen le había engañado. Dispuesto a salir de dudas, colocó la caja de pistolas que llevaba debajo del brazo, sobre la mesa y preguntó bruscamente a su interlocutor: —¿Me responderéis con franqueza a cuanto os pregunte? —Hasta ahora no he hecho otra cosa—dijo el estudiante con humildad. —Pues bien, en ese caso, servíos decirme qué misteriosos sucesos son los que ha un momento decíais que os han ocurrido anoche. —No os los puedo revelar. —¿Tan graves fueron? —Sí. —¿Y si yo os dijera que mi visita está relacionada con esos sucesos que tanto tratáis de ocultar?

todos los diputados, que no podían subtraerse a las manifestaciones de simpatía ni hubieran podido dar un paso sin la intervención de las tropas, que tuvieron que despejar infinidad de voces a los manifestantes.

LA BODA DEL REY

Festejos en Palma

Anoche se reunió en el Gobierno civil la Junta de festejos designada para la organización de las fiestas que han de celebrarse en esta capital con motivo de la boda de S. M. el Rey.

Congregáronse en el despacho de la primera autoridad civil representantes de todas las autoridades y delegados de entidades particulares y sociedades de recreo.

Los reunidos acordaron el nombramiento de una Junta ejecutiva que estará formada de los señores cuyos nombres van a continuación.

Presidente

Sr. Gobernador interino D. Sebastián Doménguez.

Vocales

Presidente de la Diputación D. José Alcoover—Representante del Sr. Obispo, Don Matías Compañy—Representante del Sr. Capitán General, D. Ernesto March—Presidente del Círculo Mallorquín, en representación de todas las sociedades de recreo—Director del Círculo Balear, D. Gabriel Moner, en representación del Comercio y la Banca—Director de La Almudaina, D. Jerónimo Amengual, en representación de la prensa balear y D. Joaquín Aguiló Cetre, representante de la riqueza particular.

Esta Junta fué propuesta por una comisión nominadora, siendo aprobada su designación por el voto y el aplauso unánime de los presentes.

Don Jerónimo Rius, como presidente del Fomento Agrícola, añadió a los ofrecimientos hechos en la primera reunión que dicha sociedad había acordado invertir 2.500 pts. en plaguetas de 4 100 pesetas que serán repartidas entre aquellas personas necesitadas que contraigan matrimonio el mismo día que S. M. el Rey y entre aquellas familias a quienes se les muera un individuo en el citado día.

El Sr. Roselló, Presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, añadió a los ofrecimientos hechos ya, que había señalado la cantidad de 1.000 pesetas para entregar a los Rectores de las distintas parroquias de esta capital a fin de que con ellas socorran a las familias pobres de sus respectivas parroquias.

El Presidente de la sociedad Club Balear manifestó que además de iluminar la fachada, tiene 50 pesetas a disposición de la Junta de festejos, para que esta las invierta como crea oportuno.

Esta mañana a las doce y media se ha reunido la Junta ejecutiva en el despacho del Gobernador, habiendo emprendido los trabajos oportunos para ultimar el programa de festejos.

Álbums para Postales

Desde 1 a 20 Ptas.

INMENSO Y VARIADO SURTIDO

PAPELERÍA DE F. SOLER Conquistador, 41

AL PÚBLICO

LOS PAYESES

NÚMEROS 51 Y 53 instaladas enfrente del tinglado nuevo

LOS PAYESES

avisan al público para que este no se vea sorprendido en su buena fe confundiendo unas mesas con otras.

Nosotros vendemos carne BUENA, a los siguientes precios: Carne de BUEY y TERNERA. a 1'50 ptas. el kilo (6 reales) Id. SIN HUESO. a 2'50 FILETE. a 5'00

Nuestras mesas repetimos son las instaladas enfrente del tinglado nuevo. Números 51 y 53 y no en la calle de Cererols

JABONES FLUIDOS GORGOT MEDICINALES. Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabellado.

Real Sociedad "La Veda,"

Anoche se reunió en Junta General la sociedad deportiva La Veda asistiendo a la misma numerosos socios.

Su presidente D. José Sampil Ripoll dió cuenta a los reunidos del alto honor que a dicha sociedad acaba de dispensar S. M. el Rey D. Alfonso XIII aceptando el cargo de Presidente honorario de la misma que se le había ofrecido.

En vista de ello se acordó que en lo sucesivo se denomine Real Sociedad La Veda.

Además se acordó celebrar durante las próximas fiestas que tendrán lugar en Palma durante las bodas reales, una soberbia tirada de pichón, lo cual se ha comunicado al señor gobernador civil interino para que dicha autoridad incluya el número en el programa de festejos y designe el día que este tenga que celebrarse.

Entre los socios reina inusitada animación y entusiasmo lo cual hace que presumamos que la fiesta que se proyecta resultará brillantísima.

En breve será remitido a D. Alfonso un artístico pergamino que contendrá el acuerdo de la asociación eligiéndole su presidente honorario.

A juzgar por el diseño que hemos visto dicho pergamino será una verdadera obra de arte y lo dibujarán el pintor Sr. Furió y el Profesor de caligrafía del Instituto General y Técnico señor Serra.

Festejos en Mercadal

El Alcalde de Mercadal (Menorca) D. Juan Palliser, nos ha remitido una atenta comunicación invitándonos a los festejos que se realizarán en aquella villa los días 2, 3 y 4 de Junio próximo en conmemoración de la boda de Su Magestad el Rey D. Alfonso XIII con la Princesa Victoria Ena de Battenberg.

Entre los números del programa que a continuación detallamos, figura un concurso de ganados que a juzgar por

los preparativos que se hacen creemos oportuno anunciar que se verá concurridísimo.

He aquí el programa: Día 2, sábado.—A las dos de la tarde —Repique general de campanas.—Pasacalle por varias bandas.—A las cuatro.—Repartición de premios en el salón de actos del Ayuntamiento a los niños de las escuelas municipales.—A las ocho.—Iluminación y música de la Plaza de la Constitución.

Día 3, domingo.—A las diez.—Inauguración del Concurso y constitución del Jurado.—A las once.—Colocación solemne del retrato de don Benito Oliver en el Salón de sesiones del Ayuntamiento.—A las cuatro.—Partida de fútbol por los teams del Ateneo.—A las siete.—Concierto de mandolinas, bandurrias, laudes y guitarras por la Rondalla del Ateneo.—A las nueve.—Baile campestre en el local del Concurso.

Día 3, lunes.—A las once.—Asamblea general de la Cámara y Sindicato Agrícolas de Mallorca.—A las tres.—Adjudicación de premios a los expositores y clausura del Concurso.—A las cinco.—Fiesta hípica organizada por la Sección de deportes y excursiones del Ateneo según programa especial que se publicará oportunamente.—A las siete.—Segundo concierto por la Rondalla.

La viruela en Palma

Según los datos oficiales que nos han sido facilitados por la Inspección Provincial de Sanidad la epidemia variolosa ha disminuido notablemente en el interior de la población.

Lo mismo ha ocurrido en los caseríos de «Coll den Rabasa» y «Plá de San Jordi» cuyo número actual de atacados es de siete (4 y 3 respectivamente) y todos se hallan ya en periodo de franca convalecencia.

En los suburbios del Terreno y Génova parece ser que la epidemia tiende a aumentar. El Dr. Lopez Comas nos ha manifi-

tado hablando acerca del particular que ha podido comprobar que son muchísimas las personas que se hallan sin vacunar.

En breve se dará comienzo a una nueva campaña de vacunación.

Hoy a las siete de la tarde se reunió la Comisión Permanente de la Junta Provincial de Sanidad.

A dicha reunión asistieron el Alcalde Sr. Calvet y algunos señores concejales con objeto de tratar detenidamente acerca de la epidemia variolosa que reina en esta ciudad y su término municipal.

La fuente de Mestre Pere

Invitados por el Inspector Provincial de Sanidad Dr. Lopez Comas, reunióse ayer para tratar del saneamiento del canal del manantial de la «Font de Mestre Pere», los cooperadores de la misma D. Francisco Oleza, D. Bernardo Amer, D. Bartolomé Sastre y don Miguel Canals.

El Dr. Lopez Comas manifestó el resultado de las visitas que a la misma ha girado exponiéndoles la necesidad de construir una obra de fábrica que impida la contaminación de las obras del manantial en su origen.

Todos los reunidos asintieron a las explicaciones dadas por el Dr. Lopez Comas rogándole que se dirija a los demás propietarios y les manifieste su conformidad y dado caso de que estos acepten, se emprenderán en plazo breve las obras citadas cuyo coste será distribuido a prorrata entre todos los participantes.

En caso de que no exista unanimidad de pareceres tendrá que instruirse un expediente administrativo.

La pesca de esponjas

D. Isidro Llull y de la Muela, en representación de la Compañía Explotadora de criaderos de esponjas representada por D. Gabriel Escrivano y Don José M.ª Tejera y otros, ha solicitado de la Comandancia de Marina el oportuno permiso para tener la exclusiva de dicha pesca en Baleares.

El Comandante de Marina Sr. Pidal en virtud de lo dispuesto en el artículo 2.º del Reglamento para la explotación de la Industria Pesquera de esponjas, ha ordenado al Teniente de Navío don Mariano Sbert Canals para que en funciones de fiscal instruya el expediente prevenido en dicho artículo.

Las personas que tengan que formular alguna reclamación contra dicha petición pueden hacerlo en la Comandancia en el plazo de quince días.

Inspección sanitaria

Ayer tarde el Inspector Provincial de Sanidad Dr. D. Manuel López Comas, giró una visita de inspección a algunos terrenos pantanosos situados en el «Pla de Son Jordi», «Can Pastilla» y alrededores, con objeto de estudiar sobre el terreno los medios prácticos para el saneamiento de los mismos.

Según parece, la desembocadura del denominado «Torrent des Juens» constituye un verdadero foco de infección palúdica, que es una constante amenaza para las numerosas personas que se ven obligadas a transitar por aquel lugar.

También visitó las acequias, en una de las cuales es de imperiosa necesidad que se proceda a su descombro en un trecho bastante largo.

Lo mismo sucede con los marjales que allí existen y que son también verdaderos focos de infección.

Según nos ha manifestado el Dr. Lopez Comas, en breve se entrevistará con el Excmo. Sr. Marqués de Campo Franco para proponerle los medios conducentes al saneamiento de aquellos terrenos de los que éste es propietario.

Entierro del Sr. Palou y Coll

Ayer por la mañana tuvo lugar la conducción del cadáver del inspirado vate mallorquín D. Juan Palou y Coll a su última morada.

Tanto el Rosario como el funeral que en sufragio de su alma se rezaron en la Parroquia Iglesia de San Miguel vieron sumamente concurridos.

A las once y media fué sacado el féretro de la casa mortuoria en hombros de varios amigos del finado y colocado en un coche fúnebre de 1.ª clase.

El feretro iba materialmente cubierto de coronas.

Presidió el duelo el Excmo. Ayuntamiento de Palma en Corporación presidido por el primer Teniente de Alcalde D. Jerónimo Castaño y una comisión del Ilustre Colegio Notarial formada por el Decano D. Alejandro Roselló y los Notarios Sres. Font, Alcoover, Pons, Tógores y Jaume.

En el cortejo que era numerosísimo vimos a distinguidas personalidades de la población que acudieron a rendir el último tributo de admiración al Hijo Ilustre de esta ciudad que con su acrisolada honradez y virtudes cívicas que le adornaban supo grangearse las simpatías de todos.

Reiteramos a su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame.

La venida de Rodrigo Soriano

Definitivamente se anuncia para el día 24 del corriente mes la llegada a Palma del batallador Diputado a Cortes por Valencia D. Rodrigo Soriano.

Pasarán al Muelle a darle la bienvenida particularmente la mayoría de individuos afluídos al partido republicano mallorquín, cumpliendo el acuerdo que en su día tomó el Comité de Unión Republicana.

Los socios de la Juventud Republicana, según nos manifestó ayer su Presidente D. Fernando «Pou» Moreno, obsequiarán al Sr. Soriano con un banquete.

Probablemente se celebrará también un mitin.

Muger suicida

Sobre las cinco de la tarde de ayer se presentó al guardia municipal Emilio Perez, de servicio en la Plaza de Quadrado, el vecino Jaime Martí Más, domiciliado en la calle de Tierra Santa número 23 denunciándole que le habían sido sustraídas varias prendas de vestir añadiendo que tenía sospechas de que una muger llamada Teresa Tomás Tomás, casada, de 25 años, fuera la autora de la indicada sustracción.

El citado guardia púsose a practicar las averiguaciones necesarias para descubrir el hecho cuando al poco rato de tener noticia del mismo se le presentó Teresa Tomás en unión de la esposa del perjudicado y manifestó que había verificado el hurto citado.

Entonces el guardia Emilio Perez la detuvo conduciéndola al depósito municipal de Capuchinos siendo encerrada en un calabozo situado en la planta baja.

Momentos después el guardia volvió a Capuchinos para indagar el paradero de un par de tijeras que también había sustraído y al penetrar en el calabozo acompañado del conserje del establecimiento señor Otero hallaron a la detenida ahorcada de una anilla colocada en la pared a unos ochenta centímetros de altura sobre el nivel del suelo.

Como creyeran que aún daba señales de vida procedieron a cortar el pañuelo de bolsillo pero utilizó para ahorcarse más todo fué inútil pues la infeliz había ya expirado.

Según parece dicha muger era de pésimos antecedentes pues hace muy

pocos días que había acabado de cumplir una condena también por hurto y vivía separada del marido debido a que con mucha frecuencia solía emborracharse, no faltando quien asegura que ayer tarde se hallaba en este estado.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, a las seis personas en el depósito municipal aludido el juzgado de guardia que era ayer el de la Lonja, compuesto por el Juez Sr. Tormo, oficial criminalista Sr. Coll y Aguiló Sr. Ferrer, ordenando el primero después de haber instruido las diligencias oportunas el levantamiento del cadáver y su traslación al cementerio en donde hoy se le practicará la autopsia.

Al lugar del suceso acudieron el Teniente de Alcalde del distrito don Juan Sureda el médico municipal Sr. Gayá, el comandante de municipales don Escalástico Gubi y el cabo de dicha fuerza D. Juan Bosch.

Ecos de Sociedad

Personales

Desde el domingo se halla en Palma nuestro estimado amigo el distinguido abogado de este Ilustre Colegio don Francisco Martorell Suan, Secretario de la décima inspección de policía de la Ciudad Condal.

El Sr. Martorell permanecerá varios días entre nosotros marchándose después en unión de su familia a fijar su residencia en Barcelona.

Como ya decimos en otro lugar de esta edición mañana sus amigos particulares y políticos le darán un banquete en el Casino Liberal de Santa Catalina.

Enfermos

A la virtuosa Sra. D.ª Antonia Gamundí, Vda. de Ramón, madre política del Alcalde de Palma D. Bernardo Calvet, le ha sido administrada la Extremunción; tal es el estado de gravedad a que ha llegado su dolencia.

Se encuentra en estado gravísimo nuestro buen amigo D. Pedro Marroig, Representante en Palma de la Sociedad de Autores Españoles y sobrino del ilustre poeta D. Juan Palou y Coll, que como saben nuestros lectores ateaeyer pasó a mejor vida.

Feliz viaje

Anoche salió para Barcelona, Cartagena y Madrid, nuestro distinguido amigo el Alférez de Navío de la dotación del cañonero Nueva España don Joaquín Concas, hijo del Sr. Ministro de Marina,

El objeto del viaje como ya digimos en nuestra edición de ayer, obedece a haber sido designado para formar parte de las fuerzas de Marina que pasarán a Madrid con motivo de la boda de Su Magestad el Rey con la Princesa Victoria Ena de Battenberg.

A bordo del vapor correo «Balear», se embarcaron ayer para Barcelona; don Guillermo Picornell y Sra. D. Tomás Creus, D. Juan Fleixas, D. Guillermo Palmer, D. Ramón Morey, D. Juan Ferrer y varios.

Bien venidos

Entre el pasaje llegado hoy de Barcelona, a bordo del vapor correo «Bellver», figuraban: D. Pedro Gual, D. Roberto Nicolat, D. Vicente Torres, don Juan Mundon, D. José Ferrá, D. Antonio Mari, D. Ratael Mesquida.

AHUISON RIZADO

1 KILO PTAS. 0'60 COLMADO LA PROVIDENCIA

FINCA EN VENTA EN EL TERRENO

Se desea vender una finca en el Terreno que consta de casa vivienda, cochera, espacioso jardín, fuente para beber, fuente y tres grandes depósitos de agua para regar, coladuría y demás comodidades apetecibles. Para informes. Centro de Anuncios, Plaza de Sta. Eulalia, 10.

—¿Cómo?—dijo el estudiante poniéndose grave. —¿Sois alguno de los miserables que anoche me aporrearon? —Miradme bien a la cara y os convenceréis de que no la tengo de apaleador. —Verdaderamente, no la tenéis, pero es el caso que los que anoche me apalearon empezaron por sugetarme, me pusieron una mordaza, me vendaron los ojos y después de propinarme una manta de palos, me encerraron. —Mientras que el estudiante hablaba, Armando había prestado atención. Repentinamente, el recuerdo del retrato, le hizo mirar hacia el sitio en que lo había visto. El joven dió un grito. El retrato había desaparecido. —¿Qué os sucede, caballero?—preguntó el señor Dulong. —El hijo del coronel, por toda respuesta extendió el brazo señalando el sitio que anteriormente había ocupado la imagen de la Dama del guante negro. —Si no os explicáis más claro, no os entiendo, caballero. —¿Qué habéis hecho del retrato?—preguntó Armando. —Dulong miró con asombro a su interlocutor. —Vuelvo a repetiros—dijo el estudiante—que no os entiendo, ni sé a qué retrato aludís. —Al de ella. —¿Y quién es ella, señor mío? —La Dama del guante negro. El estudiante alzó los hombros y dijo con naturalidad: —Os confieso, amigo mío, que jamás he oí-

Nuestros dos personajes descendieron la miserable escalera y llegaron al estribo del carruaje, tomaron asiento, y el hijo del coronel ordenó al cochero que los condujese a casa de Fulmen, Avenida de Marbeuf. Durante el trayecto continuaron la conversación, lamentándose el pobre estudiante de la pícara fortuna que le obligaba a vivir con cien francos al mes; añadiendo, que no siempre su estado había sido tan deplorable y que allá, en su primera juventud, derrochó algunos centenares de miles de francos. Armando escuchaba a su acompañante con viva muestra de curiosidad, sin comprender el objeto de aquellas confidencias. —Supongo, amigo mío—dijo el hijo del coronel—pue no os concretaréis a gastar alegremente vuestra fortuna, sino que haríais el amor a alguna beldad, puesto que el hombre sin amor, sólo lo es a medias. —Tenéis razón—contestó filosóficamente el estudiante,—en aquella época amé a una de las mujeres más bonitas, conocidas en el mundo galante; se llamaba Blidah, pero la ingrata me abandonó, por seguir al marqués de Courny, el que, como millonario que era, la regaló un hotel. —Conozco a Blidah—dijo Armando.—es una jamona de treinta y cinco a treinta y ocho años. —Pues esa jamona como vos decís, dió fin a mi fortuna en seis meses. Todavía está apetitosa; hoy tiene buena posición y a pesar de esto, viene a verme en ciche algunas veces, convidándome a comer en casa de Filicoteaux.

—¿Y esa Dama del guante negro, quién es? —La misma cuyo retrato vi anoche colgado cerca de vuestra cama. —Es raro—dijo el estudiante. —Y la sospecha de que aquel joven se había escapado de una jaula de locos, volvió a asaltarle. Armando, como si hubiera adivinado lo que pensaba su interlocutor, se apresuró a decir: —Supongo que no creeréis que estoy loco. —No... pero... —Por los hechos, parece que lo estoy—concluyó Armando. —Viendo nuestro joven que era imposible aclarar aquel misterio, sin la intervención de Fulmen, dijo el estudiante: —A fin de aclarar lo que tan obscuro se presenta entre nosotros, precisa que me sigáis a casa de Fulmen. —No conozco a esa mujer, pero os acompañaré. Este asunto terminaría por hacerme perder la razón. —Y poniéndose la gorra, trató de poner en orden su desordenado vestido. Su lamentable estado le hizo exclamar: —Dispensadme que no cambie de ropa, comprendo que voy sucio y llevo barro hasta en las orejas; pero ¡qué hemos de hacer! paciencia. —No paséis pena por vuestro traje—dijo Armando,—nadie ha de veros en la calle. Mi coche espera en la puerta. —¿Tenéis coche?—exclamó el pobre estudiante, mirando con asombro a Armando. —¡Qué lujo, dichoso vos!

do ese nombre, que por cierto me parece bastante raro. Estas palabras excitaron al hijo del coronel, haciéndole creer que aquel hombre se burlaba de él. Víctima de esta creencia exclamó con acento provocativo: —¿Creéis, señor bellaco, que os podéis burlar de mí impunemente? —Vive Dios—respondió el aludido—que os iba a hacer la misma pregunta. Jamás os he visto y sin embargo, habéis tenido el atrevimiento de introducirnos en mi habitación para hablarme de una bailarina, a quien no conozco, y de un retrato de una señora con nombre más propio de un personaje de melodrama, que de la vida real. Esto y vuestra extraña actitud, me hace sospechar que, ó habéis venido con el deliberado propósito de burlaros de mí, ó que estáis loco. Armando se levantó de su asiento de un modo nervioso y abriendo la caja que había dejado encima de la mesa, tomó una pistola y la amartilló. —¿Qué vais a hacer?—preguntó el estudiante, viendo la acción del joven, no quedándole la menor duda de que estaba loco. —Me he propuesto saber la verdad, y he creído que la mejor argumentación que puedo emplear con vos, es esta. —Y puso la pistola a la altura de la frente del asombrado estudiante. Este no era coarde y conservó toda su sangre fría. Así fue, que con perfecta calma exclamó: —Joven, si vuestro objeto, al introducirnos en mi casa ha sido el de robarme, os prevengo

# SERVICIO TELEFONICO Y TELEGRAFICO

(De nuestros Corresponsales especiales en Madrid y Barcelona, Sres. Martínez Albacete y Franco del Río.)

## De la Peninsula

Madrid á las 14 (á las 17).

### El gobernador de Barcelona. — Conferencia con Romanones. Buena señal.

Esta mañana ha llegado á Madrid el gobernador de Barcelona.

Poco después de su llegada celebró una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación.

Este viaje ha sido motivado por asuntos locales.

El conde de Romanones ha asegurado que esto era una demostración de la tranquilidad que reina en aquella provincia.

El duque de Bivona permanecerá aquí tres ó cuatro días.

### Mitín carlista. — El discurso de Mella. — La salvación de España.

En el teatro Eslava, de Sevilla, se verificó ayer un mitin, presidido por el Sr. Vázquez Mella, el cual pronunció un discurso de carácter político envuelto en consideraciones de índole sociológica.

Hizo un estudio de la actual situación de España, examinando los males que la llevan á la ruina inevitablemente, afirmando que la desaparición de la agricultura y de la industria se deben á la emigración y á la desproporción de los jornales.

Dedujo de todo esto, que la única salvación de España está en la religión y en el regionalismo, del cual se declaró decidido partidario.

### Consejo de ministros

Mañana, á pesar de la festividad del día, se celebrará Consejo de ministros, preparatorio del que se verificará al día siguiente en Palacio, bajo la presidencia del rey.

### El arsenal de Cartagena

El ministro de Marina ha celebrado una larga conferencia con Moret, á fin de solucionar con tiempo el conflicto que se viene encima con la paralización de los trabajos en el Arsenal de Cartagena.

Acordaron apelar á todos los medios para evitar que quede sin trabajo la maestranza de dicho Arsenal.

### Firma regia

El Rey ha firmado los decretos siguientes:

Concediendo plenipotencia al duque de Almodóvar, para canjear la ratificación del convenio con Suiza.

Acordando la incorporación de estudios hechos en el Perú.

Suprimiendo la gratificación que venían disfrutando algunas Comisiones.

Nombrando presidente de sección de la Audiencia de Córdoba á D. Federico Grande y Cortés.

Trasladando á magistrado de Tarazona á D. Francisco Polanco y de Jaén á D. Facundo de la Cruz y Todo.

### La reina Alejandra. — Noticias oficiales. — A Gibraltar.

El gobernador de Granada ha telegrafado á Romanones dando cuenta de la visita hecha á aquella capital por la reina Alejandra de Inglaterra.

No dice más de lo que ya adelantamos acerca de este viaje.

La reina invitó al gobernador al té que se dió en el Consulado inglés.

La reina regresó á Málaga, siendo escoltada por la guardia civil.

Desde la estación se dirigió al muelle donde esperaban tres remolcadores y embarcó seguidamente en su yate.

Presenció el embarque inmenso gentío.

### Hoy zarpará para Gibraltar.

### Muerto por un rayo

En el término de El Molar, según comunican, durante la tormenta que se desencadenó anoche, una chispa eléctrica mató al alcalde de dicho pueblo, Antonio García, y la caballería que montaba.

### Suicidio de un anarquista

El gobernador de Málaga ha telegrafado á la Gobernación diciendo que se ha suicidado el anarquista Martínez al ir á la Audiencia á declarar en una causa por robo.

### La Conferencia de Algeciras

Según dicen de Fez al Times, la opinión pública marroquí se preocupa muy poco de la aceptación ó no aceptación por el Maghzen de las concesiones acordadas por la Conferencia de Algeciras.

### Un drama en las sombras—Dos hermanos heridos—El agresor—Los móviles del crimen.

En Cartagena paseaban por el muelle anoche, á las nueve, dos hermanos, llamados Antonio y Francisco Hernández, éste último sargento de artillería, con licencia.

El primero se retiró unos pasos para evacuar una necesidad, y á los pocos momentos comenzó á dar gritos de auxilio.

Acudió su hermano encontrándole en el suelo, bañado en sangre.

Al inclinarse para prestarle auxilio, el Francisco recibió una puñalada en el vientre que le hizo salir los intestinos.

Entre las sombras de la noche vió huir á un hombre, que fué detenido por los guardias que se acercaban atraídos por las voces de auxilio que había dado el Antonio.

El agresor se llama Antonio Linares, tiene veintitres años y es casado.

Se supone que había antiguos resentimientos entre los heridos y él.

### Asamblea de mineros

Dicen de Mieres que ha salido para Madrid una Comisión de capataces de aquellas minas, comisionados para asistir á la Asamblea del cuerpo de Minas que se verificará en esta corte en los días 16 y 17 del corriente.

### Por cuestión de faldas

En Santander ha sido herido gravemente Eduardo Amodia por otro pretendiente de su novia, llamado Leopoldo Cid.

Este, además, hizo unos disparos contra la novia, que resultó ilesa.

El agresor ha sido detenido.

### La boda del rey—Indulto general—L's portugueses.

En los centros oficiales se ha confirmado esta mañana, aunque nada se ha acordado aun en Consejo de ministros, que es muy probable que con motivo de la boda se acuerde un indulto general de penas leves.

El Gobierno portugués ha anunciado que vendrá para asistir á la boda una Comisión del regimiento de caballería, del que es coronel honorario el rey D. Alfonso.

### La princesa Victoria—Al Pardo—Donde se vestirá la Princesa.

La princesa Victoria se detendrá en la estación de Las Rozas y desde allí se trasladará en coche á El Pardo.

En la estación la esperarán solamente el Gobierno, el gobernador y los alcaldes de Las Rozas y Madrid.

El día 30 irá al Pardo á cumplimentar una comisión del Ayuntamiento.

Para la boda se vestirá la futura reina en el ministerio de Marina, como ya se dijo, y se unirá á la comitiva en la plaza de Oriente, marchando todos juntos á la iglesia de los Jerónimos.

## Del extranjero

### La Duma rusa—El mensaje de los diputados—Un incidente—Proposición rechazada—El plazo para la contestación.

Telegrafan de San Petersburgo que para la redacción de la contestación que dará la Cámara al Mensaje del zar, han sido designados 33 diputados, los cuales harán resaltar en el documento que la amnistía general por delitos políticos, será el lazo de unión entre el pueblo y el emperador, lazo que debe estrecharse aun más con otras medidas que propondrá, de carácter democrático y liberal, en relación con las ideas modernas.

Al ponerse á la designación de esta Comisión, uno de los diputados suscitó un incidente por pretender que se hiciera saber al Zar que la Duma no podía empezar sus trabajos sin que se diera antes la amnistía.

La discusión fué muy viva, y, por último, la Asamblea rechazó la proposición.

También se desechó otra en que se fijaba en quince días el plazo para que la Comisión del Mensaje cumpliera su cometido.

La Asamblea se limitó á recomendar á aquella la mayor actividad.

### El cadáver de Gaponi.—Estrangulación.—La fortuna del famoso pope

Un telegrama de San Petersburgo dice que ha sido encontrado el cadáver del pope Gaponi en el comedor de una casa de campo de Ogerky, cerca de San Petersburgo, en el camino de Finlandia.

El cadáver ofrece todas las señales de haber sido estrangulado.

En uno de los bolsillos se encontró un número de un periódico correspondiente al día 9 del corriente.

Se ha abierto la caja de caudales que Gaponi tenía alquilada al Crédit Lyonnais de San Petersburgo.

En ella han sido encontrados 14,500 rublos en papel del Estado ruso y 1,500 francos en billetes franceses.

### Combate en el Natal

Las tropas inglesas han tenido otro serio encuentro con los insurrectos que operan en el valle de Isybindi.

Treinta rebeldes de la tribu de Kula han quedado sobre el terreno.

El número de los heridos parece ser importante.

### Agitación en Puerto Rico

El Gobierno dominicano ha sido avisado de que en Puerto Rico se prepara un movimiento revolucionario para invadir aquella república.

### Mme. Curie, catedrático

El ministro de Instrucción pública de Francia ha firmado el decreto nombrando á Mme. Curie profesora de la cátedra de Química que venía desempeñando su esposo en la Sorbona.

### Las huelgas en Francia

Las huelgas de París decrecen considerablemente, creyéndose que volverán al trabajo de mañana á pasado, más de 40,000 obreros.

### Más bombas en París

Telegrafan de París que ha sido encontrada en el bosque de Velisy una bomba en forma de piña, idéntica á las de la calle de Rohan.

Se la hizo estallar en el mismo sitio del hallazgo.

### Otra triple alianza

En Berlín ha producido mucha zozobra el nombramiento de Mr. Juvoli para el cargo de ministro de Negocios extranjeros, pues se teme que no tenga la adhesión de Inglaterra á la alianza franco-rusa, lo cual sería muy peligroso para la preponderancia que quiere tener en el mundo el imperio alemán.

### El conflicto angloturco

Un telegrama de Londres dice que el sultán ha dado órdenes á las tropas otomanas que estaban en Tabac que evacuen inmediatamente la plaza.

Con esto ha quedado terminado el conflicto angloturco.

### Escuadra inglesa

Ha llegado á Gibraltar la escuadra inglesa del Atlántico, compuesta de siete acorazados y ocho cruceros y los buques auxiliares correspondientes.

Se aproximará de carbón y esperarán órdenes para zarpar.

Se dice que visitará algún puerto español.

## Ultimas noticias

Madrid 15 (á las 2)

### El trust de la prensa

El trust periodístico parece está hecho.

Mañana miércoles *El Imparcial* y *El Liberal* publicarán las bases, sobre las que se ha constituido el trust, que con el nombre de *Empresa editorial* ha adquirido la propiedad de aquellos dos periódicos.

Según las bases, los dos periódicos continuarán manteniendo los mismos principios que hasta ahora, afectando únicamente la Empresa á la parte administrativa.

### La reina Alejandra en Gibraltar

Dicen de Gibraltar que ha llegado á aquel puerto la reina Alejandra de Inglaterra á bordo del yate *Victoria and Albert*, siendo escoltado este buque por un crucero y un contratorpedero ingleses.

### Los turcos evacuando Tabah

Confírmase que las tropas turcas han evacuado la plaza de Tabah, origen del conflicto anglo-turco.

Este ha quedado solucionado.

Madrid 15 (á las 4)

### Por las víctimas del Vesubio

A la una y media ha terminado la función que se daba en el Gran Teatro, cuyos productos estaban destinados á socorrer á las víctimas resultantes de las catástrofes del Vesubio.

El teatro ofrecía un aspecto brillantísimo, habiéndose obtenido una excelente recaudación.

Han asistido á la función los Infantes D. Fernando y D.ª María Teresa.

### Desgracia en Soria.—Hundimiento.

Dicen de Soria que en un corral se albergaba una familia de gitanos.

Mientras estaban durmiendo se hundió la techumbre, cogiendo entre sus escombros á un niño.

Algunas de las personas que en aquel punto estaba albergadas resultaron también heridas.

### Conferenciando.—Sobre los festejos.

El Gobernador Sr. Ruiz Jimenez y el Alcalde Sr. Vincenti han celebrado una detenida conferencia con el Rey Don Alfonso acerca de los festejos de la boda.

### Asamblea clausurada—Un discurso de Moret—El seguro mutuo—Ovacionado—Visita al Rey.

Se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea en la que han tomado parte los Presidentes de las Diputaciones.

El Sr. Moret pronunció un discurso que fué elocuentísimo.

Propuso la creación del Seguro mutuo para que beneficiasen de él los labradores de las respectivas provincias.

El Sr. Gasset hizo el resumen estando afortunado en sus manifestaciones.

Ambos oradores fueron ovacionados. Después de la clausura los asambleístas acompañaron del Presidente del Consejo visitaron al Rey, quien se mostró muy satisfecho de las interesantes cuestiones tratadas en la mencionada Asamblea.

### Uno que desafina en Londres—La corrida de toros.

Comunican de Londres que un diputado ha propuesto que no se autorice á los delegados ingleses que han de venir á Madrid en representación de Inglaterra, á que puedan asistir á la corrida de toros, que forma uno de los números del programa de los festejos.

### En la pradera—Los isídros

Ayer se celebró en esta Corte la tradicional romería de S. Isidro patrón de Madrid.

En la pradera donde aquella se celebra reinó mucha desanimación á causa de la lluvia y del frío que se sintió en todo el día.

La pradera aparecía desierta, á pesar de haber llegado á Madrid millares de «isídros» procedentes de la provincia.

### La ponencia de la Asamblea—La diputación de Baleares.

La Asamblea de los Presidentes de las Diputaciones ha acordado nombrar una ponencia para dar dictámen acerca de las obras de caminos vecinales y otras reformas de utilidad pública, relativa á las comunicaciones.

Forman la ponencia siete presidentes de Diputación, entre los cuales figura el de la diputación de esa provincia de Baleares.

## Cámara de Comercio

Bajo la presidencia de D. Gabriel Mulet reunió ayer la Junta Directiva de la Cámara de Comercio.

Con motivo de la boda regia se acordó abrir una suscripción entre los socios para contribuir á los gastos de los festejos, repartir bonos á los pobres y adornar é iluminar de la fachada.

Se dió cuenta de varias comunicaciones recibidas y fueron aprobados varios dictámenes contestando á las mismas.

El Sr. Mulet dijo que por iniciativa de la sección de Navegación se había dirigido á la Cámara de Barcelona una comunicación suplicándole influyera para que fueran mejorados los servicios del puerto de Barcelona en previsión de que vuelvan á ocurrir siniestros.

Y se levantó la sesión.

## Ejército y Marina

*Destinos.*—El comandante de Artillería D. Francisco Muñoz Vazquez de la comandancia de Menorca pasa al Ministerio de la Guerra.

*Hojas de servicios.*—Se ha dispuesto que por las Subinspecciones de tropas de las regiones á que se hallan afectos los primeros tenientes de Artillería (E. R.) ascendidos por R. O. de 25 de abril último se remitan al ministerio de la Guerra copias de las hojas de servicios de los expresados oficiales, cerrados por fin de abril, con objeto de proceder á la nueva clasificación que ha de hacerse en su retiro.

### Servicio de la plaza para el día 16 Marzo de 1906.

*Parada.*—El Regimiento Infantería de Palma.

*Jefe de día.*—El Sr. Comandante del mismo D. Vicente Nieto Camino.

*Hospital y provisiones.*—El segundo Capitán del Regimiento Infantería de Palma.

*Vigilancia.*—El sexto Oficial de Artillería y clases del Regimiento Infantería de Palma.

*D. O. de S. E.*—El Teniente Coronel Sargento Mayor Damián Grau.

## JUDICIALES

Ayer á las once de la mañana tuvo lugar la celebración del juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Inca, contra Bartolomé Cabrer y Gual, sobre lesiones.

Actuó como representante del Ministerio Fiscal el Sr. Planas y estuvo encargado de la defensa el Letrado don Miguel Amengual.

Por más que el juicio por su índole, se celebró á puerta cerrada, se nos dijo que el Fiscal acusaba al procesado de haber dado con una herramienta algunos golpes á un soldado, á quien encontró con una hermana suya, jugando á los prohibidos, en una finca del término de Inca, donde trabajaban los tres.

Se nos añadió que el representante de la Ley, en vista de que en el acto del juicio, con las pruebas practicadas, habían desaparecido los cargos contra el Cabrer, retiró la acusación formulada provisionalmente, é interesó la libre absolución del procesado con declaración de las costas de oficio.

Que el abogado defensor estuvo conforme con esta petición Fiscal.

Y que el Sr. Presidente declaró el juicio concluso para sentencia.

## TEATROS

### Lirico

La señora Querol celebra esta noche su beneficio, lo cual supone que el teatro se verá concurrido del «público propio» que «se ha hecho» dicha artista con su labor llena de gracia y desvelatura.

«La Marcha de Cádiz», «El Mozo crío» y «La Gatita blanca» son las obras escogidas para la señora Querol para su beneficio, en las que sabrá conquistar seguramente muchos aplausos.

### Gaceta del día

La policía sorprendió ayer una muchacha menor de edad vecina del suburbio de Hostalets, que se hallaba en una casa de mal vivir de la calle de Jaime Ferrer.

De las manifestaciones hechas por dicha joven que en calidad de depósito ingresó en el Asilo de la Piedad, se desprende que fué violada en la casa de referencia.

En virtud de ello la dueña ha sido detenida y acompañada del oportuno atestado ha sido puesta á disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Lonja.

Anteanoche tres individuos asaltaron una barca anclada frente á la Lonja ocasionando en la misma algunos desperfectos de escasa consideración.

Ha intervenido en el hecho la guardia municipal quien citó á los mencionados sujetos para que comparecieran ante el Teniente de Alcalde de aquel distrito D. Rafael Juan.

El inspector de policía Sr. Saletas ha puesto hoy en conocimiento del Juzgado una sustracción de una bicicleta verificada en una casa de las inmediaciones de la Plaza de San Antonio.

El juez de instrucción del distrito de la Catedral cita por medio de edicto al vecino Pedro Antonio Mozan que desea obtener billetes de pasaje y documentación necesaria para pasar á Ultramar, para que en el término de diez días se presente á declarar en la causa que se instruye sobre uso de nombre supuesto.

El B. O. publica una requisitoria ordenando la busca y captura de Miguel Nadal Ribas, fabricante de calzado, vecino de esta ciudad, procesado en causa que contra el mismo se instruye por alzamiento de bienes.

En la ciudad de Mahón, ocurrió días pasados una riña sangrienta entre un operario de los talleres de la Sociedad Anglo-Española y un sujeto llamado Manuel Rodríguez.

De la refriega salió éste con heridas que inspiran gran cuidado.

El Juzgado entiende en el asunto.

Han sido detenidos por la guardia municipal y puestos á disposición del Juzgado correspondiente dos sujetos autores convictos de haber maltratado de obra á una mujer, en la calle de San Buenaventura, en la tarde del día de ayer.

Ayer se reunió la Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País acordando admitir las dimisiones presentadas por el Secretario señor Garra y los Vocales señores Alzamora y Fuster.

En sustitución fué nombrado Secretario don Jerónimo Amengual y Vocales don Gabriel Oliver y don Bernardo Riera.

Se acordó adherirse á la campaña del Centro Hispano Marroquí para tomentar las relaciones comerciales con Marruecos.

Dióse cuenta del fallecimiento del Hijo Ilustre de Palma don Juan Palou y Coll acordándose haber visto con sentimiento la muerte de tan ilustrado compañero y celebrar en su memoria una velada necrológica.

Ayer en la calle de Salad un sujeto riñó con su amante á la que propinó una paliza tremenda, de resultados de la cual salió la infeliz con algunas contusiones de relativa importancia amenas de un sin número de cadernales.

Por el Jefe de la guardia municipal, el agresor ha sido puesto bajo la acción de la Justicia.

Bajo la dirección de los inspectores municipales de arbolado D. Pedro Estelrich y D. Mariano Fuster, se ha procedido estos días á la poda y limpieza de

las palmeras plantadas en las Plazas de la Lonja y Olivar.

Se nos suplica hagamos público el abuso que los domingos por la tarde cometen un enjambre de chiquillos molestado con sus actos y denuestos á las jóvenes que suelen pasear por las aceras del camino de Ronda de Poniente, Arrabal de Sta. Catalina.

Sobre ello llamamos la atención de los individuos de la guardia municipal que prestan servicio en aquellas inmediaciones.

La cursal de la Cruz Roja de Santa Catalina que estaba instalada en la calle de Cotoner, se ha trasladado á la calle de Bayarte de aquel Arrabal.

Estos días se hallan construyéndose en la Plaza del Puente del Arrabal las nuevas aceras acordadas por el Excelentísimo Ayuntamiento.

El Tesorero de Hacienda D. Fernando del Río ha dictado providencia de apremio, contra los deudores al Tesoro público en concepto de Censos al Estado.

El día 29 del corriente tendrá lugar en Mahón el sorteo para elegir los seis vocales que han de formar la Junta del Jurado de aquel partido.

Mañana miércoles á las ocho de la noche, los socios del *Casino Liberal* del Arrabal de Santa Catalina obsequiarán con un banquete al presidente y fundador del mismo, nuestro distinguido amigo D. Francisco Martorell Suan, con motivo de haber sido nombrado Secretario de una de las Inspecciones de distrito del Cuerpo de Vigilancia de Barcelona.

A dicho acto asistirán también buen número de amigos particulares del señor Martorell.

Por la guardia municipal fué ayer tarde detenido y conducido á Capuchinos un sujeto de oficio panadero que el día anterior sostuvo con otro fuerte disputa en las inmediaciones de la Plaza de San Antonio.

La detención de dicho individuo fué verificada en virtud de mandamiento judicial.

Con motivo del fallecimiento del laureado poeta mallorquín D. Juan Palou y Coll, el Director del Instituto señor Mestre, dispuso las clases á los alumnos de dicho centro docente.

La mayoría de alumnos correspondientes á los deseos del señor Mestre, asistieron al entierro del señor Palou y Coll.

Probablemente asistirá á la sesión que la Junta permanente de Sanidad ha de celebrar esta tarde, el Ingeniero del Puerto de Palma D. Juan Malberti para ver el modo de proceder al saneamiento del cauce de la Riera en el lugar donde desemboca en el mar.

El Alcalde de Palma cita á D. Juan García Sintas, D. Jaime Palmer Ferrer, D. Francisco Mayol Canet y D. Onofre Salas Nadal, vocales electos de la Junta Municipal, para que se presenten en la Secretaría del Ayuntamiento para recoger el oficio de su nombramiento.

# SALUD Y BELLEZA



Lavándose con Jabón Gorgot

## SEÑORAS Y SEÑORITAS

y jóvenes elegantes que poneis cuidado en vuestra persona y queréis conservar la estética de vuestro rostro emplead el

# JABON LIQUIDO GORGOT

á base de hiel de vaca afrecho y salol

Este no es un producto de aquellos que tienen su época y gozan de fama poco duradera, sino que es NON-PLUS-ULTRA de los cosméticos; inofensivo, higiénico y eficaz para la hermosura de la piel. Todo lo que hemos dicho con respecto á la utilidad del

## JABÓN LIQUIDO GORGOT

puede resumirse en dos palabras

# SALUD Y BELLEZA

MODO DE USARSE:—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manifestaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

## DE VENTA EN PALMA

Perfumerías de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Viuda Meridiano, Cadena.—Sucesores de Boscana, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería Quetglas, Quint.—Almacenes San Jose.—Colmado La Providencia; y Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cuartera.

## DESEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran *Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y Enfermedades nerviosas*, recobrarán la salud rápidamente perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA DOMENECH** que recomiendan los médicos más eminentes. SE REMITIRÁ GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE (en elegante caja metálica á toda persona que lo solicite del autor Sr. Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

### PASTILLAS BALSAMICO-PECTORALES

I. FREIXAS ROMERA — *Farmacéutico de Barcelona*  
 A base de Brea, Bálsamo Tolu, Savia de Pino, Terpinol y Eucaliptol  
 ÚNICAS INFALIBLES Y ACREDITADAS EN UN MES

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis. Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio. Las sustancias volátiles que contienen permiten que su acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antiseptia completa esterilizando el aire que se aspira.

Venta en todas las Farmacias á 1'50 pesetas caja

Único depositario en Baleares: Centro Farmacéutico, Plaza de la Harina—Palma.

### ALQUILERES

Se alquila una casa zaguán en la calle de Tierra Santa n.º 7 con vista á la calle de la Harina, con cuadra, cochera, agua en abundancia y todas las comodidades para una numerosa familia.

También se alquila la cochera por separado.

Informarán: Conquistador 39, entlo.

---

### DESEA VENDERSE

Una máquina para hacer calceta

En la Administración de este periódico informarán.

### NO MAS PELO BLANCO

## TINTURA DEL DR. JIMENO

Para quitar el pelo de color castaño oscuro ó negro ó rojo. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Punto: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Dr. Jimeno, Plaza Real, 1.—Barcelona.

## ¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

# CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

PATENTE DE INVENCIÓN POR 20 AÑOS

EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el *Céfiro de Oriente-Lillo* es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores*, etc., etc.

Millones de personas que han usado el *Céfiro de Oriente-Lillo* certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

**El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato**

**¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!**

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado *Céfiro de Oriente-Lillo*?

Consulta por el inventor *D. Heliodoro Lillo*, Rambla de Catalanas, núm. 13, 1.º—BARCELONA, de 3 á 6, días hábiles de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mediante un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaes, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

**AVISO IMPORTANTE**

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, á que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

**CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

## LEED Y FIJARSE BIEN

Remedio infalible contra la calvicie, indispensable á toda persona

### La Maravilla del Campo

Es tan eficaz contra la calvicie y caída del cabello, que el seguimiento no existe otro igual en el mundo. En dos años de práctica en mi establecimiento me he convencido de sus buenos resultados, porque á los treinta días de su aplicación he conseguido hacer renacer el cabello ó impedir su caída. Al usuario de ocho á quince días, desengrasa el cabello y hace desaparecer la caspa, que es la causa de su caída. A cuantos tengan verdadera intención de curar la calvicie ó preservarse de ella, pueden pedir mi prospecto en todas las Farmacias y Droguerías, en el que verán atestiguado de una manera evidente lo que ofrezco.

Usad LA MARAVILLA DEL CAMPO, que es completamente inofensiva, fortalece el cuero cabelludo y hace renacer cuanto se haya perdido.

El inventor *D. RAFAEL RAMOS GIMENZ* garantiza todo cuanto dice en su prospecto, y hace contrastos (verdad) á la salida del cabello; si sale se paga, y si no sale no se paga.

De venta en las principales farmacias, Droguerías y Perfumerías, y el depósito general en casa de su autor

**D. Rafael Ramos**

CAMINO DEL GRAO, N.º 8, PELUQUERIA DE ARAGON  
 Frente á los Cuarteles de Caballería.—VALENCIA

**PRECIO DEL FRASCO, 5 PESETAS**

Depósito en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

## DEPILATORIO IMPERIAL

DEL

# DR. PADRÓ

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia del Globo.

## PASTILLAS CRESCO DE MENTOL Y COCAINA

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. El MENTHOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas; ya sean hipertrofas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, cística, de los timocores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y escujo laringeo; en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcoholicos y fumadores, en la coqueluche, etc., etc. produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando á la garganta con tal sensación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma: Dr. Valenzuela, depositario.

## VAPORES DIRECTOS

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá de Barcelona el día 25 de Mayo el vapor español

### Berenguer el Grande

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.º, 147; 2.º, 100 y 3.º, 88 duros. Los pasajeros que tienen pasaje para dicho vapor deben embarcar para Barcelona el día 1.º del corriente.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

### LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos, Progreso y Campeche, saldrá de Barcelona el 15 de Mayo el vapor español

### MARTÍN SAENZ

Para Canarias, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New Orleans, saldrá de Palma el día 30 de Mayo el vapor

### JUAN FORGAS

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisar á la mayor brevedad la carga que deban embarcar para reservarse la cabida necesaria.

Para más informes: dirigirse á los señores Martínez y Planas Representantes.—San Juan 20—Palma.

## NO MAS VELLO

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los «Polvos cosméticos de Franch», quitan en pocos momentos el pelo, y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con el pueden destruirlo sin irritar el cutis.—250 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

---

## M. CUCURNI

GRAN FÁBRICA DE PRODUCTOS REFRACTARIOS Y DE GRES

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis. Ventas de tierras refractarias.—Fábrica: Bordeta, teléfono núm. 327.—Despacho: Princesa y Colmado 6, Teléfono 647, Barcelona.